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【花巻駅でのお出迎えの様子】

【アンケート結果】
研修会アンケートにご回答いただきありがとうございました。集計結果は以下のと

おりです。（回答数24名）
Q1.移動研修見学スポットの構成について 良い96% 普通4%

（主な意見）花巻市総合文化財センター、猫の事務所は初めての所で良かった。

Q2.18日のスポットで興味があった場所は？ 文化財ｾﾝﾀｰ21人 南部杜氏伝承館8人、ｲｷﾞﾘｽ海岸7人

（主な意見）・植村直己さんのピッケルが良かった。

Q3.研修の時間設定は？ 良い71% 普通29%

（主な意見）・日暮れが早く残念。・午前中からの研修ではどうか。・入浴時間が少ない

Q4.今後研修したい花巻のスポットは？ 東和地域18人 旧花巻市内8人 石鳥谷地域2人

（主な意見）・東和、萬記念館に期待。・新渡戸記念館、空港ﾊﾞｯｸﾔｰﾄﾞ、花巻城など

Q5.花巻ガイドの案内は如何でしたか？

（主な意見）・個性があって良かった。・おもてなしを感じた。・車中ガイドは難しい。

Q6.交流会、会費設定は如何でしたか？ 良い79% 普通4% 無回答17%

（主な意見）・アトラクションや飛び入りが良かった。・カラオケがあれば。・会場が広すぎた。

Q7.19日の研修は如何でしたか。

（主な意見）・寒いけど天候に恵まれ良かった。・光太郎を理解できた。・K.O.Hが良かった。

Q8.気になった点、改善点など

（主な意見）・歩く速さに配慮が必要。・切れ目ない案内よりも要点を絞った案内を。・イヤホンを使

う、使わないの説明がほしい。・年２回の研修は負担、年１回ではどうか。担当会の負担軽減を。

【発行】令和６年12月19日 岩手県観光ガイド連絡協議会事務局

花巻市葛3-183-1 一般社団法人花巻観光協会（花巻市交流会館内）

担当：花巻おもてなし観光ガイドの会広報部会

部会長 大森松司、部員 菊池知子、佐藤正恵、沖村正行、菅原元

花巻おもてなし観光ガイド通信

第2号イ ギ リ ス 海 岸

岩手県観光ガイド連絡協議会

～編集後記～ 県内各地から大勢の仲間のみな様をお迎えしておきながら、私はあえなく今度は風邪に

感染。みな様にうつしたりしてはたいへんと、研修会の２日間とも欠席をしてしまい、ほんとう

に申し訳ありませんでした。それでも、こうして観光ガイド通信「イギリス海岸 第２号」を

発行できたのも、広報委員の方々のひたむきな取材と、今なすべきことへの熱意と努力による

ものと、ただただお礼を申し上げるだけです。フォトも豊富で、参加できなかった私にもその

日の内容が手に取るように感じられる紙面だと思いますので、ぜひご一読を。（大森松司）

立冬も過ぎて晩秋から初冬へと季節が移ろう１１月１８日、１９日

の二日間にわたり、岩手県観光ガイド連絡協議会 第2回研修会を実施

いたしました。多忙な中、県内各地域の８団体３３名（花巻のガイド

を除く）のご参加を頂きました。

この度はバスを借り上げての移動研修を企画させていただきました。

イギリス海岸～南部杜氏伝承館～文化財センター～早池峰と賢治の

展示館を巡りました。ご承知の通り限られた予算の中でのコース設定

でございましたが、そんな中 岩手県観光協会様からの変わらぬ多大

なご支援に、改めて心から感謝を申し上げます。

花巻市は合併により範囲が広く、東は日本百名山の早池峰山の麓より、

西は奥羽山脈の麓まで沢山の観光施設がございますが、今回の研修では石鳥谷町と大迫町

を訪れました。今回は時間の関係で東和町のご案内ができませんでしたので、次回は是非

アートの町東和町をコースに組み入れたいと思います。

「秋の日はつるべ落とし」の言葉通りこの季節は日暮れが早く一路、交流会場である花

巻南温泉峡渡り温泉へ。寒い中での研修でしたので暖まっていただきたく入浴タイムを設

けました。交流会では和やかな雰囲気の中、花巻女性グループのダンスのアトラクション

で盛り上がり、また昔話なども加わり楽しいひとときを過ごしました。

一夜明けて二日目の研修は高村光太郎関連と、今話題のメジャーリーガー菊池雄星さん

と大谷翔平さんのモニュメントを見学、そして前日オープンしたばかりの菊池雄星プロ

デュースＫ．Ｏ．Ｈ（キング．オブ．ザ．ヒル）を見学し、二日間の研修も無事終了しま

した。ご参加頂いた皆様、改めてありがとうございました。反省点もありますが、次回へ

の検討事項とさせていただきたいと思います。

岩手県観光ガイド連絡協議会 会長 高橋孝子

『ようこそ花巻へ！』令和６年度第２回研修会を開催しました！

研修・交流会スケジュール
11/18（月）

12:30 花巻市文化会館・花巻駅集合、

大型バスで研修スタート

13:10 イギリス海岸

13:40 南部杜氏伝承館・道の駅石鳥谷

14:50 花巻市総合文化財センター・早池峰と

賢治の展示館

17:00 渡り温泉着

17:45～19:15交流会

11/19（火）

9:00 渡り温泉から中型バスで研修スタート

9:20 高村光太郎記念館・高村山荘

11:00 雄星大谷ﾓﾆｭﾒﾝﾄ・K.O.H見学

11:45 花巻駅解散

花巻さ よぐおで

ったなはん！

登りや下りと足元の

悪い中、

４箇所

を巡り、

大変お

疲れ様

でした。

（菊池知子）

賢治、光太郎、稲造、

等観、

鉄五郎

…皆同

じ時代

を生き

た人たち！
（佐藤一義）

【高村山荘・記念館、智恵子展望台】

【記念モニュメント・K.O.H】

ダイヤモンドリーリー

【花言葉】

また会う日を

楽しみに



【ご参加いただいた皆様】

No

1 1 名

2 8 名

3 4 名 　高橋会長より歓迎の挨拶

4 2 名

5 5 名

6 7 名

7 1 名

8 1 名

9 3 名

10 12 名

11 3 名

47 名

【イギリス海岸】 【南部杜氏伝承館・道の駅石鳥谷】

　佐藤仁副会長が開会宣言

【花巻市総合文化財センター・早池峰と賢治の展示館（猫の事務所）】
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釜石観光ガイド会

盛岡善意ガイドの会

みずさわ観光サポーターの会

八幡平市観光協会

花巻おもてなし観光ガイドの会

合計

花巻観光協会

11月18日の研修は47名、交流会に42名、11月19日の研修には3１名と多くの参加を

いただき、終始和やかな雰囲気での研修交流会となりました。

団体名 参加人数

岩手県観光協会部長代理　工藤　良昭様

八幡平自然散策ガイドの会

盛岡ふるさとガイドの会

遠野ふるさと観光ガイドの会

いわいの里ガイドの会

岩手県観光ガイド連絡協議会

令和6年度 第2回研修会 実施報告

【交流会】 佐藤仁副会長が開会、花巻観光協会佐々木専務が乾杯！

一日目の研修を無事終え、渡り温泉さつきに到着し

ました。各々、温泉に入ったり、一息ついたりした

後、交流会が開かれました。佐々木専務の乾杯の後、

花巻コンシェルによる東京ブギウギのダンスや高橋

会長他による花巻弁雨ニモマケズの朗読劇の余興や、

細越澤さんの遠野語り部の披露もありました。短い

時間ではありましたが、楽しく和やかに過ごすこと

ができました。（沖村正行）

第2回研修会は１８日４７名で行われました。前

日からの雨は止み、肌を刺す風も私達を山装うシー

ズンから冬の足音が聞こえてきそうなイーハトーブ

へと誘いました。受付は参加者の利便性を考慮して

２ヶ所に設けてスタートしました。

初日は花巻～石鳥谷～大迫の選りすぐりのコース

をファミリー観光㈱さんの大型バスに乗車して６人

の担当ガイドがリレー式でマイクのバトンを繋いで

巡りました。それぞれ個性ある案内役にお互いが刺

激を受けているようでした。

尚、道の駅石鳥谷構内にある「南部杜氏伝承館」

は、１２月５日ユネスコの無形文化遺産に登録され

た「伝統的酒造り」の紹介施設としてこれからの展

開も注目されます。
（佐藤正恵）

大型バスに乗車で

のガイド、

喉が

カラ

カラ

になり

ました！

（佐藤正恵）

あっと言う間の

２０分、

気づけ

ば文化

財セン

ターに

着いて

ました。（沖村正行）
寒い中、猫の事務所

迄歩いてのご移動

大変

お疲

れ様

でご

ざい

ました。

（菊池智子）

まだまだ未熟なガイ

ドなので昔語りで間

に合わ

せて下

さり恐

縮です。

またお

会いしましょう。

（菅野和）

現役ガイドさん達

にガイド

をする

機会は

非常に

勉強に

なり

ました。（鈴木喜博）

朝露に 光輝き

おもてなし

ブルゾン色は

ピンクのネリネ

（太田恵子）

研修会2日目は、前日うっすらと降った雪が残る

中、合計3１名で高村山荘、詩碑、智恵子展望台、

記念館の見学。その後花巻東高校野球グラウンド

のバックネット裏で大リーグで活躍する菊池雄星、

大谷翔平両選手をたたえるモニュメントを見学。

最後に11/17にオープンしたK.O.Hを外から見学

し研修を終えました。花巻ゆかりの選手の更なる

活躍に期待です。（菊池知子）


